

もりおかし

# 少年センターだより

令和5年2月発行  
第236号  
盛岡市少年センター  
盛岡市神明町3番29号  
盛岡市保健所庁舎4階  
TEL603-8005 FAX623-3516

## 2023年を迎えて



新年あけましておめでとうございます。

皆さまには、健やかに新春を迎えられたこととお慶び申し上げます。

また、日頃より当センターの活動をはじめ、各方面におきまして、少年の非行防止と健全育成にご尽力いただいておりますことに、厚く御礼申し上げます。

新型コロナウイルスは、未だ収束が見通せない状況にありますが、本年も皆さまの御協力のもと、感染防止対策を図りながら、少年の非行防止と健全育成を推進してまいります。

昨年に引き続き、皆さまの御支援と御協力をよろしくお願い申し上げます。



令和5年 元旦

盛岡市少年センター職員一同

## 民生児童委員一斉改選に伴う 盛岡市少年補導委員委嘱状交付式及び研修会を開催

令和5年1月6日（金）午後2時からプラザおでって大会議室において、盛岡市少年補導委員委嘱状交付式と研修会を開催しました。

今回の委嘱状交付式と研修会は、民生児童委員の一斉改選に伴い、新たに盛岡市少年補導委員になられた10名の方を対象に開催したもので、委嘱状交付式では、高橋享孝こども未来部長から、代表の和田由美子さん（杜陵地区民生委員協議会）に委嘱状が交付されました。任期は、令和6年5月31日までとなります。研修会では、少年の非行防止と健全育成に取り組むために「街頭巡回活動の留意点」「声かけの仕方」等を研修しました。

今後、少年補導委員の皆様には、積極的な活動をよろしくお願いいたします。



【委嘱状を受領する和田さん】

# 少年補導委員懇談会を開催

10月と11月に、4会場において、少年補導委員懇談会を開催しました。

令和2年度と3年度については、新型コロナウイルス感染症予防のために、各班から2名以内の参加としましたが、今年度は、通常に戻して開催しました。

参加いただいた委員の皆さまから、多くの意見や情報が寄せられました。

## 第1回 肴町会場 10月20日（木）

●今年度は、さんさ踊りと盛岡八幡宮の祭典の巡回をした。こんなに子どもたちがいるのかと感じた。●変質者出没の情報を受け、子どもたちに気を付けて歩くよう声かけをしている。●すれ違った子どもたちに多くの声かけをするよう努めている。●学校ではSNSのトラブルが結構多い。●教育委員会から不審者情報があるが、その後どうなったかが知りたい。●今の子どもたちの状況等について、合同巡回時等を利用して教えてもらいたい。●110番の家の実態について知りたい。●どこの学生かわかるように、制服の一覧表のようなものがあれば良いが。●少年センターの出前講座の活用をもっと宣伝して欲しい。



## 第2回 都南会場 10月26日（水）

●子どもたちの遊んでいる姿をあまり見かけることがない。●ゲームコーナーで、ひとりで遊んでいる児童には声かけをしている。●少年への声かけは、大勢で取り囲んだりしないよう配慮しながら行っている。●保護者が買い物中にゲームコーナーで遊んでいる児童が多い。●飯岡駅の電車待ちの学生は、ほとんどがスマートフォンを眺めている。●小学校では、スマートフォンを所持している児童が増えている。●SNSについて、家庭での教育が大事と考える。●何事も、起きる前の指導が大事だと思う。

## 第3回 玉山会場 11月1日（火）

●ショッピングセンターを中心に巡回をしているが、少年を見かけることが少なく、声かけも少ない。●月1回の巡回時には、学校や地域のことを情報交換しながら巡回している。●ゲームコーナーで、ひとりでゲームをしている子どもが気になり声かけをすると、親が買い物中である。●子どもたちの遊び方が急激に変わって来ているように感じる。●インターネットやスマートフォンが心配なので、少年センターの出前講座を多く開催して欲しい。





## 第4回 上田会場 11月2日(水)

●子どもを見かけることが少なくなった。●商業施設等に高校生がいるが、下校途中の買い食いなどをしており、その後、問題なく帰宅している。●盛岡駅周辺は、だいぶ人出が増えたように感じる。●駅西公園の東屋には、高校生のカップルなどがいる。

●盛岡城跡公園の東屋にも、高校生等のカップルがおり、気を付けて行動するよう声かけを行っている。●犯罪や事故防止から、盛岡城跡公園の外灯の点灯を希望する。●肴町アーケードで自転車に乗って走行している子どもに対しては、この場所では乗れないことを注意している。



皆さまからいただいた貴重な意見や要望等を検討し、対応可能なものについては、対応することといたします。ありがとうございました。

## 出前講座を開催しませんか

盛岡市少年センターでは、インターネットやスマートフォンなどの利便性や落とし穴についての理解を深めていただき、少年がトラブルに遭わないことを目的に、学校や児童センターなどから依頼を受け、「ネット社会に生きる子どもたちを守る出前講座」を開催しています。

出前講座は、小・中学生向けや、保護者向けなど、対象に応じた内容で開催し、特に子どもたちに対しては、スライドやDVDの視聴を織り交ぜながら、質問を投げかけ、スマートフォンなどの利用を前提としたルール作りを中心に学ぶ内容となっています。また、保護者向けには、フィルタリングの必要性や親子間でのルールづくりなど、家庭での取り組みの重要性を説明する内容となっています。インターネットやスマートフォンなどを使いこなす力は、これからの社会では必要不可欠です。

自分自身を守りながら、賢く使いこなすようになるために、出前講座の活用をお願いします。

出前講座の申し込みは、

- ・中央公民館 (☎019-654-5366) 又は、
- ・盛岡市少年センター (☎019-603-8005)

まで、お問い合わせをお願いします。



【中学校の出前講座の様子】

# 年度末異動等があった際のお願いについて

- 現在の少年補導委員の任期は、令和6年5月31日までですが、人事異動、転勤、交代等で変更となる方は、事前に少年センターまで連絡をお願いします。  
 なお、腕章は貸与品ですので、次の方に確実に引き継ぐか、少年センターに返却をお願いします。
- 少年補導委員の巡回活動は、委嘱された方のみが活動でき、代理の方はできませんので、誤りのないようお願いします。
- 後任の方の活動は、6月1日の委嘱後になりますので、ご注意願います。



## 11月21日(月) 地区巡回

21班(見前中学校区) 19:00~21:00

下校途中の学生とすれ違う度に、気をつけて帰宅するよう声かけを行ったが、出会った学生は少なかった。都南中央公園の東屋に、空き缶や吸い殻等が散乱しており、気になった。トイレで寝ている男性がいたので、何かあっても大変と思い、交番に立ち寄って、その旨を伝えた。

## 12月9日(金) 地区巡回

19班(大宮中学校区) 19:00~21:00

商業施設のゲームコーナーで、未就学児童の親子連れや、小・中学生がゲームをしていた。学生に声をかけ、帰宅を促したところ、きちんとゲームを止めて帰宅を始めた。カラオケ店に学生の姿はなく、リサイクルショップは、親子連れの中学生がいる程度だった。公園は、寒いのためか誰もいなかった。

## 少年センター補導状況

《10月~12月》

令和4年12月31日現在

区分	性別	補導件数	行為別				場所別					4年度累計	3年度 4月~12月	増減		
			不健全	喫煙	怠学	その他	カラオケ	ゲーセン	公園	路上	その他					
中学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1	2	0	0	2
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1	2	0	0	2
高校生	男	2	2	0	0	0	2	0	0	0	0	6	12	5	11	1
	女	2	2	0	0	0	2	0	0	0	0	6	12	6	11	1
専門学校生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1	2	▲2
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1	2	▲2
大学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
有職・無職	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
計	男	2	2	0	0	0	2	0	0	0	0	7	14	6	7	1
	女	2	2	0	0	0	2	0	0	0	0	7	14	7	7	0
	計	4	4	0	0	0	4	0	0	0	0	14	28	13	13	1

注: ▲は減少を示す